
Как Бог освящает 
И узнают народы, что Я Господь, освящающий Израиля, 

когда святилище Мое будет среди них во веки. (Иез.37:28) Всё, 

что создал Бог, было святым или освящённым и принадлежало Ему. 

Святыми могут быть ангелы и люди, освящёнными были жертвы, 

Богослужебные предметы, определённые дни. Святыми были места 

присутствия Бога. Бог не может лишиться святости, но ангелы и 

люди могут потерять святость, и первым из них стал сатана. 

Освящённые предметы могут оскверниться от соприкосновения с 

нечистым, храмы были разрушены из-за осквернения 

Богослужения. Всё, что не святое, является нечистым, греховным, 

проклятым. Но может ли Бог восстановить святость осквернённого. 

Да, может! Но Бог различает, когда и кому можно вернуть святость, 

а когда нет. Грех сатаны был настолько тяжким, что Бог не вернёт 

ему святость никогда и ни при каких обстоятельствах, и  не только 

ему, но и согрешившим ангелам.  

Поскольку сатана потерял святость, он стал нечистым и 

теперь там, где он действует, всё становится скверным, греховным, 

проклятым. Вы знаете, что мы живём на проклятой земле? А 

проклятие пришло в результате грехопадения человека, но привёл 

его к этому сатана. Бог же не оставил человечество погибать, но 

послал Сына Своего Спасителем мира. Через принятие Иисуса 

человек получает святость от Бога. Но святость нужно не только 

сохранять, но и обновлять. А если не так, то человек теряет 

святость, впадает в грех, заблуждение или лжеучение и далеко не 

всегда может вернуться к Богу даже через Иисуса Христа. Были и 

лжепророки в народе, как и у вас будут лжеучители, которые 

введут пагубные ереси и, отвергаясь искупившего их Господа, 

навлекут сами на себя скорую погибель. И многие последуют их 

разврату, и через них путь истины будет в поношении. И из 

любостяжания будут уловлять вас льстивыми словами; суд им 

давно готов, и погибель их не дремлет. Ибо, если Бог ангелов 

согрешивших не пощадил, но, связав узами адского мрака, предал 

блюсти на суд для наказания; и если не пощадил первого мира, 

но в восьми душах сохранил семейство Ноя, проповедника 

правды, когда навел потоп на мир нечестивых; и если города 

Содомские и Гоморрские, осудив на истребление, превратил в 

пепел, показав пример будущим нечестивцам, а праведного 

Лота, утомленного обращением между людьми неистово 



развратными, избавил (ибо сей праведник, живя между ними, 

ежедневно мучился в праведной душе, видя и слыша дела 

беззаконные) - то, конечно, знает Господь, как избавлять 

благочестивых от искушения, а беззаконников соблюдать ко 

дню суда, для наказания, а наипаче тех, которые идут вслед 

скверных похотей плоти, презирают начальства, дерзки, 

своевольны и не страшатся злословить высших, тогда как и 

Ангелы, превосходя их крепостью и силою, не произносят на них 

пред Господом укоризненного суда. (2Пет.2:1-11)  

Мы уже упоминали о жертвах. Для чего они были нужны? 

Адаму Бог не повелел приносить жертвы. Он ел только 

растительную пищу. А Каину и Авелю уже нужно было приносить 

жертвы. В чём же смысл жертвы? Кто принёс первую жертву?  И 

сделал Господь Бог Адаму и жене его одежды кожаные и одел 

их. Здесь говорится об одеждах кожаных. А где Господь взял кожу для 

одежды? Мы уже привыкли к одежде из искусственных материалов, а раньше 

люди носили одежды из льна, хлопка, шёлка, шерсти и из кожи животных. 

Но для того, чтобы сделать одежду из кожи животного, его нужно сначала 

умертвить, потом снять с него кожу, а уже из неё что-то делать. Таким 

образом умерли по крайней мере два животных, из кож которых Господь 

сделал Адаму и Еве одежды. Проверьте сейчас ваше познание Бога. Вы 

можете объяснить, для чего Он это сделал? А для чего нужны были эти 

одежды? Для покрытия наготы согрешивших людей. Климат на земле ещё не 

изменился и нужды в согревании тела у них не было, поэтому остаётся 

только эта цель. Но здесь есть духовные образы для нас.   

Согрешившие люди должны были умереть и духовно, и физически. Но                                                                                                

Бог продлил их физическую жизнь, а за счёт чего? Правильнее спросить, за 

счёт кого? Господь возложил вину и наказание людей на этих невинных 

животных. Это и была первая жертва за грех людей, которую совершил Сам 

Господь. Но это было только прообразом той совершенной жертвы, которую 

принёс за нас впоследствии Иисус Христос. Согрешившим людям стало 

стыдно ходить перед Богом нагими и они сшили себе опоясания. Но Бог 

такую самоправедность не признаёт, поэтому Он Сам сделал им одежды из 

кож этих жертв для покрытия наготы их. Если мы верой приняли жертву 

Иисуса за наши грехи, то и мы получаем от Него белые одежды праведности. 

Теперь все нормальные люди носят одежду и она также служит им для 

прикрытия наготы и напоминает о греховности  нашей природы. Надеюсь, 

что вам стыдно ходить голыми не только по улице, но даже и дома, когда 

никого нет. Но есть Всевидящий Бог, присутствие Которого мы ощущаем, 

если ходим голыми без всякой на то причины. Но это присутствие 

осуждающее. В мире же происходит бунт против одежды. Люди уже не 

стыдятся появляться друг перед другом в минимуме одежды, а то и совсем 

голыми. Я уже не говорю о порнографии. Но всё это есть бунт против Бога. А 



среди христиан это есть? Если есть идолопоклонство, то почему бы и с 

одеждой не порезвиться? А вы знаете, что одежда тоже может стать формой 

идолопоклонства? 

Человек, приносящий жертву без пятна и порока, должен был 

возложить на голову её руки и исповедать свои грехи. Он не сделал 

никакого греха, и не было лести в устах Его. Будучи злословим, 

Он не злословил взаимно; страдая, не угрожал, но предавал то 

Судии Праведному. Он грехи наши Сам вознес телом Своим на 

древо, дабы мы, избавившись от грехов, жили для правды: 

ранами Его вы исцелились. (1Пет.2:22-24)  

Затем священник должен был окропить человека кровью той 

жертвы, которую он принёс. Так совершалось очищение и 

освящение. Но Христос, Первосвященник будущих благ, придя с 

большею и совершеннейшею скиниею, нерукотворенною, то 

есть не такового устроения, и не с кровью козлов и тельцов, но 

со Своею Кровию, однажды вошел во святилище и приобрел 

вечное искупление. Ибо если кровь тельцов и козлов и пепел 

телицы, через окропление, освящает оскверненных, дабы чисто 

было тело, то кольми паче Кровь Христа, Который Духом 

Святым принес Себя непорочного Богу, очистит совесть нашу 

от мертвых дел, для служения Богу живому и истинному! 
(Евр.9:11-14) Израильтянин приносил жертву лично за себя. Так и 

мы должны принять жертву Иисуса лично для себя и возложить на 

Него свои грехи. Только тогда Кровь Иисуса Христа очистит и 

освятит нас. Так поступил Апостол Павел. Законом я умер для 

закона, чтобы жить для Бога. Я сораспялся Христу, и уже не я 

живу, но живет во мне Христос. А что ныне живу во плоти, то 

живу верою в Сына Божия, возлюбившего меня и предавшего 

Себя за меня. (Гал.2: 19,20) 

Израильтянин, принесший жертву, получал прощение грехов 

и освящался, так что он мог участвовать в праздниках Господних, 

приносить мирные и благодарственные жертвы. Но он не мог 

сохранить святость и вскоре её терял, оскверняясь грехом или 

прикосновением к нечистому. Поэтому ему снова надлежало 

принести жертву. А как обстоит дело с нами? Ведь Христос принёс 

только одну жертву! Об этом мы поговорим в следующей главе. 

 
 


